AlterInfos - DIAL > Español > Latinoamérica y Caribe > MÉXICO - Auguran amplia participación de mujeres en el paro cívico nacional

Porque reformas estructurales las afectan más que a varones

MÉXICO - Auguran amplia participación de mujeres en el paro cívico nacional

Guadalupe Cruz Jaimes

Lunes 1ro de septiembre de 2008, puesto en línea por CIMAC

29 de agosto de 2008 México, DF, - Cimacnoticias

En el Primer Paro Cívico Nacional, que se realizará el próximo 1 de septiembre, sindicalistas auguraron que habrá una mayor participación de mujeres, debido a que la Ley del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales para los Trabajadores del Estado (ISSSTE) y las reformas laboral, educativa y energética, impulsadas por el gobierno de Felipe Calderón, afectan hasta tres veces más a las mujeres que a los varones.

Así lo informó a Cimacnoticias Mirabel Mejía, profesora de educación artística de la Sección XVIII del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación en Michoacán, y comisionada de la tarea educativa del Comité Ejecutivo Seccional.

"Las mujeres somos doble o triplemente afectadas, debido a la desigualdad que continúa en casi todos los ámbitos, en el laboral los salarios siguen siendo menores, hay una exclusión política y económica", afirmó la sindicalista.

En el marco del Segundo informe de gobierno de Felipe Calderón, el primero en la historia del país que no será entregado por el Ejecutivo, se llevará a cabo el Primer Paro Cívico Nacional, que consiste en una serie de acciones de protesta masivas y pacíficas en todo el territorio nacional, en contra de las reformas estructurales, realizadas o por aprobarse a partir de iniciativas del gobierno panista en turno y de la anterior Legislatura.

En Michoacán, la Sección XVIII del SNTE, donde el 70 por ciento son mujeres, las trabajadoras y trabajadores paralizarán dependencias, como la Secretaría de Educación Pública estatal, y el ISSSTE, entre otras, junto con la Asociación de Trabajadores de Michoacán y la Organización Campesina Magisterial.

Patricia Juárez, trabajadora de Luz y Fuerza del Centro (LyFC), delegada de tabuladoras del Sindicato Mexicano de Electricistas (SME), donde está afiliada desde hace 26 años, señaló a Cimacnoticias que en el país existe "una evidente participación mayoritaria de las mujeres trabajadoras, estudiantes, colonas, en los movimientos sociales, pero principalmente en las trabajadoras".

La sindicalista manifestó que las mujeres somos afectadas de manera más directa por las reformas estructurales como la laboral y la de seguridad social. "Esta situación nos golpea a todas, nuestra economía familiar resiente las políticas del Gobierno de Calderón. Si antes comprábamos medio kilo de huevo, carne, o fruta, ahora ya sólo nos alcanza para un cuarto". Además de perjuicio en el hogar, en lo laboral la situación de las mujeres también se ve afectada porque continúan las desigualdades entre mujeres y hombres.

"En Luz y Fuerza del Centro hay muchos trabajadores administrativos que por realizar igual trabajo que las mujeres obtienen salarios mucho más altos. También se da el llamado "techo de cristal", donde llegamos a un punto en el que no tenemos acceso a puestos más altos, de decisión".

En la opinión de la Delegada del Departamento de tabuladoras de LyFC, la organización de mujeres y hombres es necesaria para reencauzar hacia un sentido social las políticas de la actual administración, ya que de lo contrario continuarán los retrocesos en las oportunidades de trabajo, educación y desarrollo.

En entrevista telefónica, Patricia Juárez manifestó su compromiso para evitar que "la situación siga empeorando, es un momento crucial porque la gente se cansa en las ciudades, en el campo existe un clima de hartazgo".

La trabajadora del LyFC indicó que uno de los principales ejes del Paro Cívico Nacional es en contra de la reforma energética. El próximo 1 de septiembre el SME, junto con el Frente Sindical Mexicano y el Diálogo Nacional, marcharán del Ángel de la Independencia al Zócalo capitalino.

También en el norte

En tanto, al norte del país, el Movimiento Nacional por la Soberanía Alimentaria y Energética, los Derechos de los Trabajadores y las Libertades Democráticas en el estado de Chihuahua realizará diversas acciones como parte del Paro Cívico "Jornada de Lucha Contra las Políticas Neoliberales" que se llevará a cabo en todo el país.

Entre las protestas que van a llevar a cabo, según anunciaron organizaciones sindicales y civiles el día de ayer, están la

Concentración en el deportivo "Pistolas Meneses", en el norte de la ciudad, a las 11 de la mañana, para de ahí partir a la caseta de peaje Sacramento, donde realizarán una jornada de difusión sobre la crisis económica y social que atraviesa el país y por la tarde realizarán un mitin en la Plaza Hidalgo, frente a Palacio de Gobierno de la entidad.

Como parte de las actividades del Primer Paro Cívico Nacional en contra de las reformas estructurales, la Alianza de Trabajadores de la Salud y Empleados Públicos realizarán movilizaciones en distintos hospitales públicos del sur y norte del Distrito Federal.

Antonio Vital, de la Alianza de Trabajadores de la Salud y Empleados Públicos, informó a Cimacnoticias que por la tarde del siguiente lunes realizarán un mitin en las inmediaciones de la Suprema Corte de Justicia de la Nación para exigir la revisión de 10 expedientes sobre un amparo en contra de la nueva Ley del ISSSTE, que debió entregar el pasado 20 de junio.

http://www.cimacnoticias.com/site/08082910-Auguran-amplia-part.34614.0.html